
会 議 報 告 

会 議 名 第５回 知多市中学生制服検討委員会 

日   時 令和５年１２月２６日（火）午後１時３０分から 

出 席 者 委員：知多市ＰＴＡ連絡協議会会長、知多市ＰＴＡ連絡協議会副会長、知多市

ＰＴＡ連絡協議会家庭教育委員、知多市小中学校長会会長、旭南中学校長、

中部中学校 教頭、東部中学校 主任養護教諭、八幡中学校 生徒会顧問、

知多中学校 生徒指導主事、教育長 

代表生徒：各校２名 

事務局：教育部長兼学校教育課長、首席指導主事、指導主事、主事 

欠 席 者 代表生徒１名 

場 所 市役所１階 多目的会議室 

内               容 

１.教育委員会教育長あいさつ 

２.代表生徒による意見交換 

（１）新制服デザイン案の説明（トンボより） 

  ・資料に沿って説明。 

 【意見交換】 

  ・新制服のデザインについて、デザインや素材を実際に見て確認しました。 

 

（２）ネクタイ・リボンについて 

   ・資料１に沿って各校の意見発表 

 【意見交換】 

  ・ネクタイ・リボンは洗うことができるか、ネクタイ・リボンの着脱の仕方につ

いて質問がありました。実際に、代表生徒がカッターシャツの上からネクタイを

着用してみる場面もありました。 

  ・代表生徒の意見では、ネクタイ・リボンはあった方が良いという意見が多かっ

たです。 

 

（３）エンブレムについて 

・資料１に沿って各校の意見発表 

 【意見交換】 

  ・エンブレムを採用することで、学校としての誇りを持てるとか、制服を変えて

いくという自覚が持てるという意見がありました。 

  ・エンブレムはブレザーに付くものなので、実際にはブレザーを着用する期間が

短いことや、デザイン的にあまり変わらないということがデメリットとして上げ

られました。 

 

（４）その他 

   ・資料１に沿って各校の意見発表 

 【意見交換】  

  ・制服の手入れの仕方についての質問があり、家庭での手入れが可能な素材が多

いという話がありました。 

  ・エンブレムを採用しないとなると、市内統一の制服ということになるが、学校

ごとに違いを出したいかどうかという意見がありました。生徒からは、統一され
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た制服だと学校らしさがなくなってしまうので、エンブレムが採用されないなら

ネクタイ・リボンなどで違いが出せると良い、という意見や、市内で同じ制服を

着ることで、知多市の中学生の誇りを持つことができるので、エンブレムがなく

ても良い、という意見がありました。 

 

３.協議事項 

（１）新制服のデザイン、ネクタイ・リボン、エンブレム等について 

① 新制服のデザインについて 

  →意見なし。提案のとおりの３タイプで選挙を進めていく。 

② ネクタイ・リボンについて 

  →各校のアンケートの結果や今日の代表生徒の意見から、ネクタイ・リボンは採

用する方向で進めていく。 

③ エンブレムについて 

  ・ブレザーを常に着用しているというイメージの中で、エンブレムが必要と答え

ている生徒が多いように感じる。 

  ・ネクタイ・リボン、エンブレムの有無と学校の差別化の話を同時にしてしまっ

ているので、そこを分けて考えた方がいいのではないか。 

  →上記のような意見から、制服総選挙の際にエンブレムで学校の個性を出したい

かどうかを子どもたちに聞いて、結果を受けて決めていくこととする。 

 

（２）新制服デザイン総選挙について 

  →資料 2，3に沿って説明 

 

４.その他 

  意見なし 

 


